
委員７名 ① ② ③ ④ ⑤

自民（２名） △ △ △ △ △

公明（１名） ○ ？ ？ × ？

共産（２名） ○ ○ ○ ○ ○

ゆいの会（１名） △ △ △ △ △

次世代あらかわ（１名） △ △ △ △ △

文教・子育て支援委員会での各会派の態度

〇…採択　△…趣旨採択　×…不採択

№８４４ ２０２２年１０月２日
日本共産党荒川区議会議員団

区役所控室 ３８０２－４６２７

☆横山事務所 ℡&fax

３８９５－０５０４

荒川区町屋５－３－５

定例法律相談

１０月３日（月）
１８時～２０時

横山区議事務所

お気軽にご相談を

区
立
幼
稚
園
廃
止
計
画
に
か

か
わ
る
５
件
の
陳
情
（
左
囲
み

参
照
）
に
つ
い
て
、
20
日
の
文

教
子
育
て
支
援
委
員
会
で
審
査

さ
れ
採
決
が
行
わ
れ
ま
し
た
。

日
本
共
産
党
は
５
件
す
べ
て

採
択
＝
賛
成
の
意
見
。
自
民
、

新
し
い
党
、
無
所
属
は
趣
旨
採

択
。
公
明
は
①
町
屋
幼
稚
園
の

存
続
は
採
択
④
東
日
暮
里
幼
稚

園
の
存
続
は
不
採
択
の
意
見
を

表
明
し
ま
し
た
が
他
３
件
は
意

見
な
し
で
態
度
は
不
明
の
ま
ま

で
し
た
。

委
員
会
で
の
陳
情
の
採
決
は
、

質
疑
終
了
後
、
各
委
員
に
意
見

を
求
め
ま
す
。
採
択
、
不
採
択
、

趣
旨
採
択
の
い
ず
れ
か
の
態
度

表
明
を
行
う
こ
と
に
な
り
ま
す
。

委
員
７
名
中
趣
旨
採
択
に
起

立
が
４
名
で
過
半

数
と
な
り
ま
し
た

の
で
、
採
択
・
不

採
択
の
起
立
は
行

わ
ず
、
委
員
会
は

「
趣
旨
採
択
」
と
な
り
ま
し
た
。

委
員
の
い
な
い
会
派
や
意
見

表
明
の
な
か
っ
た
②
③
⑤
の
公

明
党
の
態
度
な
ど
は
、
10
月
12

日
の
本
会
議
で
ど
う
い
っ
た
態

度
表
明
を
す
る
の
で
し
ょ
う
か
。

本
会
議
で
の
結
果
も
趣
旨
採

択
と
な
っ
た
時
、
区
教
育
委
員

会
は
、
計
画
通
り
園
児
募

集
し
お
り
（
10
月
）
に
廃

止
予
定
を
記
載
し
、
申
込

（
11
月
始
め
）
を
行
う
の

で
し
ょ
う
か
。

子
ど
も
の
教
育
と
健
や

か
な
成
長
に
責
任
を
持
つ

教
育
委
員
会
の
対
応
が
注

目
さ
れ
ま
す
。

区
の
ふ
れ
あ
い
館
整
備
計
画
の

「
町
屋
４
丁
目
付
近
ふ
れ
あ
い
館
」

用
地
と
し
て
豊
島
通
り
か
ら
少
し

入
っ
た
町
屋
３
丁
目
の
北
村
園
商

品
セ
ン
タ
ー
跡
地
が
候
補
に
あ
が
っ

て
い
ま
し
た
。
区
と
連
携
し
て
Ｕ

Ｒ
都
市
機
構
が
不
燃
化
促
進
用
地

と
し
て
所
有
。
し
か
し
、
こ
の
土

地
を
不
燃
化
建
替
え
用
地
と
し
て

希
望
が
な
い
と
し
て
、
ふ
れ
あ
い

館
用
地
に
す
る
こ
と
も
可
能
と
し

て
い
ま
す
。
こ
の
土
地
が
な
く
て

も
不
燃
化
事
業
が
進
む
の
で
あ
れ

ば
よ
い
の
で
す
が
。

今
後
、
地
域
の
み
な
さ
ん
の
意

見
、
要
望
を
ど
う
反
映
さ
れ
る
の

か
な
ど
十
分
な
配
慮
が
必
要
で
す
。

２
０
０
８
年
に
計
画
が
見
直
さ
れ

こ
の
地
域
に
整
備
す
る
方
針
に
な
っ

て
14
年
。
災
害
危
険
度
が
高
い
町

屋
４
丁
目
に
「
ふ
れ
あ
い
館
の
整

備
を
」
と
議
会
で
求
め
た
こ
と
を

思
い
出
し
ま
す
。

横
山
幸
次

委員会で審査された陳情

①区立町屋幼稚園の存続を求める陳情

②区立幼稚園・こども園の廃園反対、子ど

もたちの未来を守る区政を希求する陳情

③私立幼稚園の支援を必要とする子への対

応に関する陳情

④区立東日暮里幼稚園の存続に関する陳情

⑤荒川区立幼稚園の方向性についての改善

と全８園・汐入こども園宣伝の陳情

区立幼稚園８園のうち町屋・尾久・東

日暮里・南千住第三の４園と汐入こども

園(短中時間)について、2023年度は3才児募集→2024年度は3才児

募集なしで残るのは進級した4.5才児のみ→2025年度は5才児のみ

に→2026年度3月で廃止する案。

またクラス編成基準(7人以下はクラス編成しない)はそのまま。

廃止となる幼稚園は申込まないという家庭が増えれば、3年待たず

に廃園もあり得ます。クラス編成基準はまず撤回すべきでは…

13日の本会議で、日本共産党区議団は、「障害者

など投票が難しい方を支援するため『投票支援カー

ド』の導入」を区に求めました。

「投票支援カード」は、「代理投票をしてくださ

い」「投票所で手伝って欲しいことは○○です」な

ど投票時に係員に手伝ってほしいことを事前に記入

し、投票当日に係員に渡すためのカードです。高齢

者や障害者のみなさんから「当日その場でお願いす

るのは勇気が必要」「ハードルが高く、結局、棄権

してしまう」などの声があり、全国各地の自治体で

導入されています。23区では足立、江戸川などで導

入されており「荒川区でも具体化を」と求めました。

区は「来年の区議会議員選挙から、投票整理券と

一緒に郵送する。ホームページでも広報しダウンロー

ド出来るようにする」と答弁。日本障害者協議会が

アンケート調査をまとめた「投票での困りごと事例」

や、‘障害をもつ人の

参政権保障連絡会’の

「選挙のしおり」など

も参考に、当事者が安

心して投票できるよう、

これからも取り組みの

強化を求めます。



　★区内の75歳以上人口

南千住 2,143【3】 3,043【20】 5,186 【23】

荒川 1,700【4】 2,663【16】 4,363 【20】

町屋 4,108【4】 1,600【14】 2,508 【18】

東尾久 1,355【2】 2,156 【9】 3,511 【11】

西尾久 1,491【2】 2,325【12】 3,816 【14】

東日暮里 1,238【4】 1,953【23】 3,191 【27】

西日暮里 907【2】 1,464 【6】 2,371 【8】

合計 12,942【21】 15,204【100】 24,946【121】

65～74才

65才以上

男性 女性 合計

11,564

48,057

23,111

26,751

11,547

24,506

※【】内は10 0歳以上数

株
式
会
社
が
運
営
す
る
認
可
保
育
所

に
国
や
自
治
体
が
支
給
し
て
い
る
運
営

費
の
相
当
額
が
法
人
本
部
に
吸
い
上
げ

ら
れ
て
い
る
こ
と
が
、
日
本
共
産
党
文

京
区
議
団
が
入
手
し
た
文
書
で
明
ら
か

に
な
り
ま
し
た
。

有
価
証
券
報
告
書
や
都
の
公
開
情
報

と
合
わ
せ
て
分
析
す
る
と
、
保
育
士
の

給
与
な
ど
に
使
わ
れ
る
は
ず
の
運
営
費

が
高
額
な
役
員
報
酬
や
企
業
の
事
業
拡

大
の
原
資
と
な
っ
て
い
る
構
図
が
浮
か

び
上
が
っ
て
き
ま
し
た
。

荒
川
区
で
は
ど
う
な
っ
て
い
る
で
し
ょ

う
か
。
い
ま
開
会
中
の
区
議
会
で
も
追

求
し
、
よ
り
良
い
保
育
の
た
め
に
こ
そ

お
金
が
使
わ
れ
る
よ
う
改
善
を
求
め
て

い
き
ま
す
。

９
月
19
日
（
月
）
は
、
敬
老
の

日
で
し
た
。
区
の
「
長
寿
慶
祝
の

会
」
は
残
念
な
が
ら
今
年
も
中
止

と
な
り
ま
し
た
が
、
元
気
で
こ
れ

か
ら
も
長
生
き
し
て
よ
か
っ
た
と

い
え
る
社
会
に
し
て
い
き
た
い
と

思
い
ま
す
。

今
年
の
荒
川
区
の
最
高
齢
は
、

１
０
８
歳
（
女
性
）
、
男
性
は
１

０
７
歳
。
１
０
０
歳
以
上
の
方
は

１
２
１
人
で
、
う
ち
、
今
年
満
１

０
０
歳
を
迎
え
る
方
は
47
人
で
す
。

荒
川
区
は
、
満
１
０
０
歳
の
方

に
５
万
円
を
贈
呈
、
１
０
０
歳
以

上
の
方
に
は
１
万
円
の
祝
い
金
。

ま
た
、
数
え
年
で
白
寿
（
２
万

円
分
）
・
米
寿
（
１
万
円
分
）
・

喜
寿
（
３
千
円
分
）
を
迎
え
る
方

に
区
内
共
通
お
買
い
物
券
を
郵
送

し
て
い
ま
す
。

ま
だ
受
け
取
っ
て
い
な
い
方
は
、

９
月
26
日
（
月
）
か
ら
10
月
31
日

（
月
）
ま
で
区
役
所
２
階
の
高
齢

者
福
祉
課
で
お
渡
し
し
ま
す
の
で
、

ご
連
絡
下
さ
い
。

【
問
合
せ
】

高
齢
者
福
祉
課
高
齢
者
福
祉
係

75才になると強制的に入らされる後期高齢者医療保険の自己負

担1割の方で所得200万円以上(単身)は倍に2割負担になってしまい

ます。

保険証とお知らせが届いていますが、区役所国保係には苦情の

電話が殺到しているようです。毎日50人～100人の電話来庁があり

国保年金課は20人近くが対応に追われています。私のまわりでも

怒りの声がいっぱいです。

「200万円以上が高額収入か？！」「75才過ぎても働いて税金収め

ているんだ！」「75になってやっと1割になったのに又2割か！」

「5千円で良かったのが1万

円になるんだよ！この物価

高の中どうする！」「年寄

りの医療費は無料にしろ！」

また、「つい最近、新し

い保険証が来たのに又届い

たのはどうしてか」の問い

合わせも多いようです。

保険証は有効期限があり、毎年８月１日を基準日として自己負

担割合を判定して７月中旬に新しい保険証を届けていますが、今

年は10月１日から自己負担の見直しがあって、たった２ヶ月でま

た新しい保険証がきたのです。

日本共産党は、２割負担導入反対ですが、８月１日から負担変

更すれば１回ですんだのですが、参議院選挙中に値上げが届くの

はまずいと考え、ずらした

のではないでしょうか。

【答弁】最新の情報・デー

ターに基づき適切に対応。

【答弁】国の指針でに追加さ

れた際には迅速に導入したい。

【答弁】生後6か月以上就学

前、慢性疾患や障害を持つ乳

幼児には助成する準備を進め

ている。助成範囲の拡大は今

後の状況を見て検討。

【答弁】取組み

事例を研究する中

で行政としての助

成の対象について

課題が多いが、引

【答弁】制度的過渡期であり、支援の

必要性について検討していく。

【答弁】開かれた図書館と

なるようサービス充実に取組

む。参考書は情報が頻繁に更

新され買い替えが必要で収集

【答弁】一定の負担は必要。年

間パスポート販売の準備を進めて


